



Club de Tenis Valdepeñas

TENIS, "CLUB DE TENIS VALDEPEÑAS", RECUERDOS DE D. VICENTE GALÁN DEL OLMO

Tenis, "Club Valdepeñas", Recuerdos..... 1

En la Asamblea General del "Club de Tenis Valdepeñas" celebrada el pasado día 11 de Marzo de 1981, se nombraba la nueva Junta Directiva que sustituía a la anterior, es decir a la primera desde que se fundó el Club. Cesa como Presidente D. Vicente Galán del Olmo. También se acordaba el traslado de su sede, desde el emplazamiento actual (Polideportivo "Los Molinos - La Bolera"), al Polideportivo Municipal. Se cerraba, así, una primera etapa en la historia del tenis local, sus orígenes,.....su comienzo.

Todo empezó en el año 1.973.....

Por aquel entonces eran asiduos al tenis Lorenzo Rabadán y Santiago Madrid. Jugaban en el Campo de Deportes "José Antonio Elola". La pista, marcada sobre la polideportiva de cemento, estaba en la explanada de la entrada delantera del Campo de Fútbol. Sin cerrar, muy incómoda. Las bolas que salían de la pista había que recogerlas muy lejos, con frecuencia se perdían en la maleza. Yo me uní a ellos. Jugábamos por las tardes.

Una tarde se vino conmigo Emilio Pomares. A partir de entonces, se forjó nuestra amistad y un denominador común: el tenis.

Mi interés por el tenis se afianzó en Jávea. Allí siempre ha existido una gran afición. En el Club "L'Ancora" aprendí (en Agosto de 1.974) a dar los "golpes" con un Monitor Francés (de la Rochelle) llamado Yves Francastell. Su familia veraneaba en Jávea y él (de unos 20 años) se dedicaba a dar clases. Yo di 12 clases de una hora.

Emilio Pomares durante su estancia en Almería ese verano de 1.974, también se incorporó a un Club de Tenis.

Al regresar a Valdepeñas, pretendimos algo mejor que el "José Antonio Elola". Habitados a otra cosa, ésta pista no reunía condiciones; y como nos enteramos que en Manzanares había un Club de Tenis, solicitamos nuestra entrada en él, pero nunca nos contestaron.

Algunas veces, también jugábamos en "La Mesonera" de Andrés Moreno y en pistas marcadas en las Bodegas de "Carmelo Madrid" y Lorenzo Rabadán. Después en otra pista marcada en la zona de recreo del antiguo "Colegio del Lucero"

Surgió entonces el instituto "Bernardo Balbuena". Empezamos a jugar allí y la afición cundió pronto. Recuerdo a Teodoro Alonso, hermanos Calero, Utrera, Huertas, Hidalgo, Camacho, Carazo, Rabadán, Varela, Fidalgo, Moro, Aparicio, etc.

Tenis, "Club Valdepeñas, Recuerdos..... 2

Comienza el año 1.975. Los Padres Trinitarios, que se han enterado de nuestra afición tenística, nos invitan a Pomares y a mí a jugar en la pista polideportiva que han construido en los patios de recreo del Convento. Aceptemos y a partir de entonces se localiza allí la sede del Tenis Local.

Los Padres Trinitarios se portaron muy bien. Estábamos como en nuestra casa. Les debe mucho el Tenis, sobre todo a los Padres Eduardo, Tomás y Salvador que tenían una enorme afición. Entonces jugábamos unas veinte personas, y prácticamente teníamos ocupadas sus instalaciones todo el día. Nunca se sintieron incómodos por todo aquel trájín. Muy al contrario, incluso nos invitaban cuando terminábamos y varias veces comimos con ellos. Su contribución fue muy importante.

En el mes de Abril de 1.975 organizamos el "I Torneo Local de Primavera", punto de arranque de las actuales "Jornadas Nacionales Ciudad de Valdepeñas". Patrocinaron los trofeos la Delegación Local de Deportes y el Banco de Bilbao. En individuales quedó campeón Luis Hidalgo; y en dobles, la pareja formada por Galán-Pomares.

Cunde la afición aumentando el número de jugadores y jugadoras.

En junio de ese año, los Padres Trinitarios organizan el "Primer Torneo de verano". Participan 25 hombres y 10 damas. En simples vuelve a ganar Luis Hidalgo; en dobles, la pareja Padre Salvador-Padre Eduardo; en damas Chelo de la Caballería.

El año 1.976 nos trae dos novedades. Nuestro traslado al Instituto "Bernardo Balbuena" y una apertura a la esfera provincial. Hasta entonces no habíamos tenido relaciones con otros pueblos.

Progresamos en instalaciones. La pista del Instituto, antes abierta, se cierra con tela metálica. Ya no tenemos que recoger las pelotas por el campo.

Con la comodidad aumenta la afición. También le debe el Tenis mucho al Instituto de Bachillerato. La pista estaba siempre ocupada. Las mañanas de los domingos eran muy curiosas. Como estábamos tantos para una sola pista, alternábamos el Tenis con el "Footing" por el Parque con Carlos Fidalgo y sus atletas del "Caridad Ortega".

Empezamos los contactos con Clubes y tenistas de otros pueblos, y las relaciones con la Federación Provincial de Tenis de Ciudad Real, de la que era Presidente Enrique Rodríguez Alonso. Por primera vez se federan los siguientes jugadores: Luis Hidalgo, Luis Miguel Martín Pinés, Juan Merlo, Juan Luis Sánchez Malo, Francisco Galán, Emilio Pomares y Vicente Galán.

Del 3 al 9 de mayo de 1.976 celebramos el "II Torneo de Primavera". A diferencia del anterior, ya es provincial. Los dos primeros premios fueron patrocinados por el Banco de Bilbao y Sindicato de la Vid, y entregados por Sebastián Delgado y Esteban López Vega (entonces Presidente del Sindicato de la Vid). Fue campeón en simples Javier Elguezábal, de Ciudad Real y en dobles la pareja Galán - Pomares que venció a la de Ciudad Real, Rodríguez - Piña.

Abiertos ya al exterior y por gestiones de Antonio Brotons nos inscribimos en la "IV Liga Provincial por equipos" organizada por la federación. En el 2º Grupo, intervenían los siguiente equipos: Renfe (C. Real), Club de Campo(C.Real), Empetrol B (Puertollano), Herencia, Campo de Criptana, Alcázar (Juventud), Tomelloso y Valdepeñas. Cada encuentro se disputaba a tres partidos, dos de simples y uno de dobles; a doble vuelta, uno en cada campo, a excepción de semifinales y final que se jugaban en pistas neutrales.

Nuestro equipo lo formaban: Juan Luis Sánchez Malo, Emilio Pomares, Vicente Galán, Fidel Arámbula, Juan Merlo, Francisco Galán y Luis Miguel Martín Pinés. Nuestros partidos se jugaban en el Instituto y en el Convento de los Padres Trinitarios. Las instalaciones de los otros equipos eran muy buenas. Nos preocupaba la diferencia y nos consolábamos pensando que algún día también contaríamos nosotros con unas instalaciones semejantes.

El tiempo que duró esta Liga Provincial (del 25 de abril al 20 de Junio) fue fundamental y tal vez el más constructivo para nuestro Tenis.

La convivencia con otros equipos fue muy positiva.

Los domingos que salíamos fuera , íbamos en nuestros respectivos coches, la familia Pomares y la mía, y con nosotros Luis Miguel Martín Pinés, Juan Merlo y Paco Galán. Días inolvidables. Luis Miguel y Juan ganaban los partidos. Luis Miguel con facilidad. Juan (con dificultad) nos hacía pasarlo muy mal; tenía que jugar 3 sets y como a veces se agotaba, lo cuidábamos más que a nuestros hijos.

Cada salida tenía su anécdota. Contra Renfe jugamos en el polideportivo Municipal de >Ciudad Real. Había llovido toda la noche. Cuando llegamos, las pistas eran una laguna. Estuvimos cerca de dos horas quitando el agua con unas escobas; después el correspondiente partido de hora y media. Cada pista era una sorpresa, las de Puertollano, de tierra, las del Club de campo de Ciudad Real, sintéticas, se abolsaban con el calor y los postes de redes y cerramiento daban calambre.

Lo cierto es, que llegamos a la final, que jugamos el 20 de Junio de 1976 contra "Club de Campo de Ciudad Real; equipo que formaban Javier Paulino, Lorenzo Sánchez, Joaquín Domínguez, Manuel García y Francisco Zapata. Y ganamos; suponiendo para nosotros una proeza y una enorme satisfacción quedarnos campeones Provinciales en esta categoría.

Aquella Liga Provincial constituyó una etapa muy importante, donde se forjó un Tenis en sentido familiar, que después arraigó en otras familias.

Tenis, "Club Valdepeñas", Recuerdos..... 3

Después de la Liga Provincial por equipos, Participamos en el "VI Trofeo Boch" del Club Intoma de Alcázar de San Juan, en Julio de 1976. Jugaron Luis Hidalgo, Luis Miguel Martín Pinés, Juan Merlo, Juan Luis Sánchez Malo, Fidel Arámbula, Emilio Pomares y Vicente Galán.

En Enero de 1.977 entré a formar parte de la Directiva del Círculo "La Confianza".

En la sede del "Círculo", entonces en la Avenida de los Estudiantes, Había una pista sin utilizar. Con el apoyo de Manuel Díaz Sirgo (entonces Presidente del "Círculo") y con el adelanto de cuotas de los socios aficionados al tenis, acondicionamos la pista, construimos el cerramiento y la pusimos a punto. Imborrables recuerdos de aquellos días. Nos acoplamos perfectamente en la "Concordia" y por primera vez sentimos ambiente de Club, como en Jávea o Almería. Recuerdo a las varias familias que allí jugábamos: Pomares, Arámbula, Ángel Fernández Altozano, Héctor Huertas, Santiago Madrid, Luis Carlos Garrido, Juan Luis Sánchez Malo, Rodrigo Velasco, etc.

Juan Luis Sánchez Malo, fue uno de los puntales de aquel tiempo. Un entusiasta. Nos habíamos conocido en Ciudad Real de estudiantes, cuando su padre era Director del Banco de España. Entonces ya jugaba al tenis. Luego coincidimos en Valdepeñas. Aquí aprendimos mucho de él. Cuando se marchó a Ciudad Real, después de su estancia en Valdepeñas (también al frente del Banco España) dejó un hueco difícil de cubrir, y muchos amigos, que lo recordamos con gran afecto.

Los domingos, en "La Concordia" inolvidables, sobre todo en verano. Jugábamos por la mañana, después el baño en la piscina; luego comíamos en el restaurante que servía Juanvi, con una larga sobremesa entre amigos en auténtica familia.

Del 19 al 27 de Marzo de ese año 1.977 celebramos en la "Concordia" el "III Torneo Provincial de Primavera", el más importante hasta entonces.

En el Comité Organizador estaba Antonio Brotóns, Luis Fernando Madrid de Pereda (vocal de Deportes del Círculo la Concordia), Luis Carlos >Garrido, Luis Hidalgo, Ramón Fernández Carlos Guimaray, Pomares y yo. Juan Luis Sánchez Malo fue el Juez Arbitro.

Patrocinaban los Trofeos las Entidades Bancarias, Consejo Regulador, Sindicato Comarcal de la Vid y varias casas comerciales.

Se cursaron invitaciones a todos los Clubes y jugadores de la provincia. Participaron 89.

La propaganda jugó un gran papel, gracias a Ramón Fernández y Carlos Guimaray que en el diario Lanza y por radio, tuvieron ampliamente informados a los aficionados.

En la modalidad de infantiles participaron por primera vez muchachos de 8 a 13 años, en los que poníamos nuestras esperanzas: Jesús Galán, Enrique Fernández Rubio, Javier Galán, Julio G^a Casarrubio, Miguel Calatayud, Luis Madrid del Castillo, Fermín Sánchez Galán, Javier Fernández, etc... Fueron los primeros muchachos que se iniciaron en el tenis; afortunadamente siguen con ilusión; y con ellos como promesas, confiamos para el futuro.

En dobles mixtos participamos, ocho parejas.

Los 17 trofeos que se entregaron fueron expuestos durante la semana anterior en la calle José Antonio en el establecimiento de Carlos Guimaray. Carlos ha hecho mucho; le debe mucho el tenis por la difusión dada por la radio a los Torneos por su intervención inigualable como locutor en las Finales y sobre todo por el escaparate que siempre ha montado con los trofeos, superándose cada año, con una ilusión admirable, presentando una exposición única, que siempre llamó la atención de los participantes.

En este Torneo quedaron Campeones: en infantiles; Jesús Galán; en femenino, Chelo de la Caballería; en dobles, Camacho-Sánchez Gil (de Manzanares); en mixtos, Hidalgo-Victoria; en simples masculinos, Agustín Camacho (de Manzanares).

La final se celebró el 27 de Marzo, domingo, con un sol espléndido y un gran ambiente. Por primera vez vimos una auténtica final, con público interesado, animación y un marco adecuado. Jugaron Camacho y Bernabé (de Almadén). Ganó Camacho.

En el acto de entregas de Trofeos intervinieron el Alcalde (Antonio Martín-Peñasco), Delegado Provincial de Tenis (José Belló), Delegado de Información y Turismo (Alberto Sánchez Carrasón) y Delegada Provincial de Educación Física y Deportes (Juan Barba Casaponsa). Terminó con un vino en los salones de "La Concordia"

En nuestra línea de participación con otros pueblos, intervenimos en cuántos Torneos se organizan en la Provincia. Emilio Pomares ganó en Puertollano en el mes de mayo el Torneo Provincial del Colegio de Licenciados Químicos.

En agosto de 1.977, en Jávea, se organiza el Torneo "Guillermo Bertán" de carácter nacional y con importantes premios en metálico. Participaron jugadores de primera categoría, tanto masculinos como femeninos: Mandarino, José García, Jairo Velasco, Andrade, Domenech, Ernesto Vázquez, Antonio Martínez, Carmen Fernández Coronado, etc.....

conocí a jugadores, federativos y organizadores, y seguí muy de cerca y con gran interés este importante torneo, por que Valdepeñas podía tener el próximo año un Torneo Nacional... y lo tuvo.

Tenis, "Club Valdepeñas" Recuerdos..... 4

A mi paso por Madrid, de regreso de vacaciones tuve oportunidad de presenciar los días 11 y 12 de Octubre de 1.977 el "Grand Prix", en el "Club de Campo". Una experiencia inolvidable. Dos días viendo con mi familia el mejor tenis; a las grandes figuras mundiales. En la final masculina, el sueco Borg, ganó al chileno Fillol; en la femenina, la checa Regina Marsikova venció a la rumana Mariana Simoenescu (hoy esposa de Borg). La española Carmen Chillida alcanzó las semifinales eliminando a las argentinas Weisemberg y Villagrán. Dieron mucho de sí esos dos días conociendo a gente, en pistas, graderíos, cafeterías, etc.; y tomando notas e ideas con vistas a un Club y a un Torneo en Valdepeñas. De entonces data nuestra amistad con Carmen Chillida y su marido José M^a Méndez Vigo (Vocal de la Federación) que tanto nos ayudarán después, sobre todo en nuestros Torneos Nacionales "Ciudad de Valdepeñas".

En aquellas fechas seguíamos jugando en la pista del "Circulo La Concordia" y en ocasiones en una pista de Antonio Mateo (Fernando Rocandio) en Avda. Gregorio Prieto. Un Domingo de

Noviembre de 1.977, comiendo allí con la familia Pomares nos comentaron que se estaba construyendo el Polideportivo "Los Molinos", con dos pistas de tenis. Al terminar, fuimos a verlo. Nos gustó. Inmediatamente concebimos los dos la idea de crear un Club de Tenis, y empezamos a trabajar.

Nos pusimos al habla con los dueños del nuevo Polideportivo, y con el Delegado Provincial de Tenis, D. José Belló.

Con los propietarios de "Los Molinos", convinimos las condiciones. Y allí nos trasladamos en enero de 1.978, con indudable acierto, porque "Los Molinos" significó, más que el nacimiento de un Club, la consolidación del Tenis en Valdepeñas; y sin esas instalaciones y sobre todo, sin la comprensión, las facilidades y la ayuda que siempre nos brindaron sus dueños, no hubiéramos podido nunca desarrollar la labor de promoción que allí se hizo.

Gestionamos la incorporación del Club (Con el nombre de "Club Tenis Valdepeñas") a la Real Federación Española de Tenis. Redactamos los Estatutos fundacionales, que se aprobaron en Junta General el 21 de Diciembre d 1.977, y posteriormente por el Consejo Superior de Deportes; quedando inscrito el "Club" con el nº 10.940 del Registro Nacional de Clubes y Sociedades Deportivas. La Junta Directiva se constituyó así: Presidente, Vicente Galán; Vicepresidente 1º Emilio Pomares; Vicepresidente 2º Rodrigo Velasco; Secretario, Napoleón Palacios; Tesorero, Francisco Galán; Vocales, Carlos Fidalgo, Fernando Rocandio, Matilde Ruiz, Nearnita Parejo y Carmen Cintas, y Julio Gª Casarrubio. Empezamos con 85 socios. Luego se irían incorporando Visi Martín, Ángel Fernández, Elías Lacave, José Torres, Ramón Bolaños, Marcelino Gómez y Fernando Rocandio. a la directiva.

La creación y federación de nuestro Club nos llevó a obligados y permanentes contactos con la Federación de Tenis de Centro, y con la Delegación Provincial de Ciudad Real. A José Belló, artífice del Tenis Provincial de los últimos años, siempre le agradeceremos su ayuda y su apoyo en los primeros pasos; después su colaboración y presencia en cuantos actos organizamos.-

Del 9 al 12 de marzo de ese año 1.978, asistí en el Palacio de Deportes de Madrid a la "Copa Latinoamericana", otro acontecimiento tenístico en que intervenían las grandes figuras mundiales. La final entre Nastase y Vlas fue inolvidable. Arbitró en esa competición - internacional José Mª Méndez Vigo, quien tuvo la gentileza de brindarse para arbitrar la final de nuestro modesto "Torneo Nacional Ciudad de Valdepeñas".-

Creado ya el "Club", logramos en abril de 1.978 otra de nuestras grandes ilusiones.... un torneo nacional, con premios en metálico..... el primero que se celebraba en la provincia, el "I Torneo Nacional Ciudad De Valdepeñas".-

Se constituyó el Comité Organizador, se confeccionó el presupuesto, se gestionaron las ayudas.... fue patrocinado por el Ayuntamiento, Consejo Regulador, entidades bancarias y otras empresas de la localidad. se estableció un premio de 25.000 pts. para campeón nacional, otro de 10.000 pts. para el subcampeón, y otro de 5.000 pts. para el jugador provincial mejor clasificado; y 23 trofeos más para las restantes modalidades. Participaron 27 infantiles, 6 parejas mixtas, 8 damas, 54 jugadores en parejas de dobles y 71 jugadores individuales. La Federación de Tenis de Centro envió cuatro jugadores de Madrid, clasificados en 2ª categoría (Ricardo Sánchez, Antonio Zapatero, José Mª Méndez Vigo y Tom Caino). Ricardo Sánchez causó gran impresión en los entrenamientos..... era la primera vez que se veía en Valdepeñas un profesional del tenis. La mayor expectación fue sin duda el partido entre Camacho y Ricardo Sánchez, pues teníamos gran curiosidad en ver a nuestra máxima figura provincial ante un jugador de superior categoría. La final entre Ricardo Sánchez y Zapatero la ganó Ricardo Sánchez. Camacho quedó el mejor clasificado de

la provincia. Asistió mucho público sobre todo en la final. En la entrega de premios intervinieron el Delegado Provincial de Tenis D. José Belló, el Alcalde de Valdepeñas D. Esteban López Vega y el Delegado Provincial de Deportes D. Juan Barba Casaponsa, que impuso la medalla de plata de la Delegación a Emilio Pomares y Vicente Galán por su labor de promoción del tenis.-

En el mes de mayo empezaron a darse cursos de iniciación a la práctica del tenis, por los dos primeros jugadores del Club.: Melquiades Ocaña y Luis Hidalgo. Siguieron estos cursos 24 damas, 13 niñas, y 20 niños.-

En los meses de mayo y junio, nuestro equipo interviene en la "VI Liga Provincial", quedando campeón en 2ª categoría . Nuestros jugadores participan también en los torneos de Puertollano, Alcázar, Calzada de Calatrava, Manzanares, Almadén, etc.....En los juegos escolares Nacionales "Fases Sector" , el equipo de Valdepeñas (Jesús Galán, Fermín Galán, Y Luis Madrid del Castillo) se enfrentaron a equipos de Madrid, Toledo y Ciudad Real.-

Del 29 de julio al 6 de agosto se celebra el "I Torneo Local de Feria", organizado por el Ayuntamiento. Participan 34 jugadores. en infantiles gana Jesús Galán : en damas Chelo de la Caballería ; en simples masculinos Luis Miguel Martín Pinés.

En agosto en Jávea se celebra el "II Torneo Nacional Guillermo Bertán". con este motivo, una de las noches, en los jardines del Club se proyecta una película sobre "WIMBLEDON". De allí surgió precisamente la idea de organizar una "Semana Cultural" (al mismo tiempo que el torneo "Ciudad de Valdepeñas"), que fue realidad al año siguiente.-

El 7 de octubre de 1978, en el "Grand Prix" de Madrid, otra jornada inolvidable en el "Club de Campo", viendo a Orantes, Fivac, Panatta, Kodes, Bazazzutti, etc.... Mandarin y Carmen Hernández Coranado, prometen allí asistir al próximo - "Ciudad de Valdepeñas".-

El 16 de diciembre de 1.978, es la primera Asamblea General: Resumen de actividades, proyección de películas, presentación de camisetas y bandera del Club, y vino de felicitación, alegría y optimismo por que el club ha cumplido con éxito el primer año.-

Tenis, "Club Valdepeñas", recuerdos 5

Comienza el año 1979. Tres socios del Club pasan a formar parte de la Junta Directiva: Ramón Bolaños, José Torres y Ángel Fernández Altozano. Otros entusiastas a quienes , por su labor , nuestro "Club" debe también mucho; Ramón, el gran Tesorero que puso al día de la recaudación de cuotas, y en alza la economía; Pepe Torres, que dirigió la "Semana Cultural", Ángel, encargado de actividades infantiles, creador del "Torneo Interescolar Infantil".

Se advertía la necesidad de que el Club contase al menos con un Monitor Oficial para dar, con garantía clases a niños y mayores. El inconveniente fundamental, como siempre , la falta de medios económicos para traer un profesional de Madrid. Solución hacernos monitores.

Gestionamos, a través de Belló, la matriculación en la Escuela Nacional de Maestría de Tenis de Madrid, dirigida por Manolo Santana. El Curso se celebró del 21 al 26 de enero. Asistieron Luis Hidalgo, Melquiades Ocaña, Francisco Galán, Emilio Pomares y Vicente Galán. De los quince asistentes, de todas edades, profesiones y localidades (Madrid, Soria, Orense, Barcelona, etc..) cinco éramos de Valdepeñas; todo un récord.

El curso, intensivo, muy completo y según técnicas y sistemas empleados en las escuelas Norteamericanas. De 9 a 13, clases prácticas y pedagógicas (que nos sorprendieron mucho pues sólo podíamos utilizar la mano izquierda, para apreciar la dificultad del principiante) en las pistas del Polideportivo Municipal "Cuartel de la Montaña" (curiosamente cubiertas por un gran globo inchable que nos llamó poderosamente la atención); luego de preparación física, en la Casas de Campo; comidas de autoservicio en la Residencia del Instituto Nacional de Educación Física (I.N.E.F.) en un clima gratisísimo e imborrable; por la tarde, clases teóricas (material de tenis, tácticas, entrenamiento, etc....) de tres a seis en las Aulas de la Escuelas de Maestría de Tenis de la ciudad Universitaria.

El curso fue muy interesante. Bajo la dirección de Manolo Santana, tuvimos como Profesores a Antonio Martínez (gran profesional que nos inspiraba mucho respeto), Pedro Barrios (entonces profesor de Tenis del Presidente Suárez) y Francisco Madrid (el clásico estudioso e investigador del Deporte, que luego nos prestó su colaboración en las "Jornadas Ciudad de Valdepeñas", con una interesante Conferencia el día de la Clausura).

Una gran experiencia; inolvidable semana aquella, conviviendo amigos, profesores, federativos.....deportistas todos.

Terminó el Curso, y el mes reglamentario de aprendizaje, nos examinamos con resultado positivo, el día 27 de Febrero, por la mañana de los ejercicios prácticos, y por la tarde del teórico. El 27 de Marzo nos entregaron el título de "Monitores Provinciales"

Durante el año 1.979 nuestros jugadores intervienen en diversas competiciones organizadas por clubes de la provincia: "Torneo de Reyes" de Ciudad Real, "Torneo Alces" de Alcázar, "I Campeonato Provincial por Equipos", "I torneo Provincial Grupo Empresa Alcuñía", etc...

El 20 de Marzo, en Puertollano, Pomares gana por segunda vez el "Torneo Provincial de Químicos"; e de él parte precisamente la idea de organizar otro similar para profesionales de la Enseñanza. Nace así el "I Torneo Provincial de Profesorado" que se celebra en el Polideportivo "Los Molinos". Participan 21 jugadores de distintas localidades. Lo patrocinan la Delegación Provincial de Educación y Ciencia, Instituto de Bachillerato "Bernardo de Balbuena" y Escuela de Maestría Industrial. En simples gana Emilio Pomares; en dobles, la pareja Pomares-Francisco Galán.

Entre el 30 de Abril y 6 de Mayo tengo ocasión de asistir en el "Club de Campo" de Madrid a la "Copa Federación", y de ver las mejores jugadoras femeninas del <Mundo, por primera vez e3n España. Partidos inolvidables de las americanas Chris Evert, Billy Jean King y Fracy Austin; la británica Virginia Wade; La checoeslovaca Mandlikova, etc.... De un Stand deportivo allí montado, surge la idea para instalar aquí en Valdepeñas un Salón Exposición de material de Tenis con ocasión de la "Jornadas Ciudad de Valdepeñas", que sería realidad en la edición del siguiente año, 1.980.

en el mes de >Mayo, aprovechando la oportunidad de un Convenio entre el Consejo Superior de Deportes y el Ayuntamiento, dentro del llamado "Plan Experimental de Educación Físico Deportivo Escolar", el "Club" inicia su plan de promoción del tenis infantil, mediante Cursos gratuitos de iniciación, que se imparten a los distintos colegios. En grupos de quince escolares, nuestro monitor, Francisco Galán, enseña a jugar al tenis con arreglo a las técnicas de la Escuela de Maestría de Madrid.

Del 28 de Mayo al 3 de Junio se celebran las "I Jornadas Nacionales de Tenis Ciudad de Valdepeñas". Una novedad. Una apretada semana de tenis con partidos de competición durante el día y actos culturales por la noche.

Pomares, como siempre, organizador perfecto de Torneo, venciendo las dificultades propias de los comienzos, con la inigualable ayuda de Elías Lacave, Juez Arbitro de la competición. Se introduce la modalidad femenina, que permite ver por primera vez en la provincia jugadoras de categoría nacional. Se aumentan a 75.000 pts y 25.000 pesetas los premios para caballeros y damas respectivamente. Participan 64 tenistas. Patrocinan el Ayuntamiento, Secretaría del Estado de Turismo, Consejo Superior de Deportes, Consejo Regulador, entidades bancarias, comercios e industrias. Días inolvidables, pero de mucho trabajo. Lo mejor, el ambiente, espectadores que seguían con interés los partidos, jugadores de categoría en las pistas.... un mundo nuevo, grato, sobre todo en las finales; con Carmen Hernández Coronado, figura Nacional; Ernesto Vázquez y Ricardo Sánchez arbitrados por José María Méndez Vigo, Arbitro Internacional; y una entrega interminable de 41 trofeos.

En la Casa de la Cultura, los actos un éxito de José Torres. Excelente su presentación en el Acto inaugural, y su labor. A él se debe también la idea del Certamen Exposición de Pintura Escolar que tanto éxito tendría el año siguiente. Inolvidables también las Conferencias de José Bello sobre "Historia del Tenis" y de Francisco Madrid sobre "Material de Tenis y Preparación Física", las Proyecciones, y el Concierto del Quinteto Bizet en el Bodegón de "Carmelo Madrid", durante la cena del sábado, con un gratísimo ambiente hasta casi la madrugada.

El mejor momento para el Comité Organizador de las "Jornadas", sin duda, el domingo por la tarde, cuando terminamos todo, nos reunimos en los jardines de "Los Molinos", comentando las incidencias de la semana anterior.

Uno de Julio de 1.979; tragedia sobre Valdepeñas; la inundación. El mismo día dos, recibimos un telegrama de Madrid, de la Federación; se unen a nuestro dolor y nos ofrecen ayuda. Nos emocionó esta preocupación por un Club modesto como el nuestro.

En agosto, en Jávea, contactos con Luis Bruguera, capitán del Equipo español de Copa Davis.

Del 24 al 30 de septiembre, se celebra el "Grand Prix" en el "Club de Campo" de Madrid, y con él la oportunidad de convivir con los compañeros de ese "mundillo" del tenis, y de ver a grandes figuras internacionales: Jaime Fillol y Gildemeister (Chileno), Clerc (argentino), Barazzutti y Bertolucci (italianos), McNameo (australiano), Franulovic (Yugoslavo), Orantes, Higuera, etc....

El 17 de Noviembre de 1.979, comienza el "I Torneo Interescolar Infantil", encaminado a mantener la afición entre los alumnos de los colegios que habían participado en los Cursos de iniciación. Un éxito del Club, pero sobre todo de Ángel Fernández Altozano, su verdadero artífice.

El 29 de Diciembre celebramos la Asamblea Fin de Año, con el orden del día correspondiente. Después, proyecciones de los Torneos de nuestro Club, del "Grand Prix" de Madrid y del partido de exhibición de Manolo Santana en Puertollano. Al final, el Vino de Amistad ya tradicional. En un ambiente gratísimo finalizan así las actividades del año 1.979.

Tenis, "Club Valdepeñas", recuerdos.... 6

Llegamos al año 1.980. Superadas las pruebas de Monitores Provinciales del año anterior, asistimos durante la semana del 21 al 25 de Enero a los Cursos de "Monitores Nacionales" en la Escuela de Maestría de Tenis de Madrid (Emilio Pomares, Francisco Galán y Vicente Galán), el

mismo sistema que el año pasado, pero más amplio y completo. Clases pedagógicas por la mañana. Por la tarde, teóricas, sobre psicología, anatomía y fisiología muscular, preparación física, táctica y técnica, material, etc. Un curso muy interesante, del que sacamos experiencia, conocimientos, relaciones y las satisfacciones de un ambiente de convivencia difícil de olvidar.

Siguiendo la línea ya iniciada el año anterior, continúa dándose clases gratuitas a los escolares de iniciación al tenis por el Monitor Francisco Galán. Terminado el "I Torneo interescolar infantil" organizado precisamente para fomentar la afición entre los asistentes a los Cursos, el día 15 de Marzo en el Salón de Actos del Ayuntamiento tiene lugar la entrega de los trofeos a los vencedores. Un acto simpático al que asisten Directores, Profesores y Alumnos de los Colegios. Intervinieron, José Belló, Delegado Provincial de Tenis, Juan Barba Casaponsa, Delegado Provincial del Consejo Superior de Deportes, y el Alcalde, Esteban López Vega, que elogiaron a Ángel Fernández Altozano, iniciador y organizador de este interesante Torneo que mantuvo a los escolares en la mayor ilusión durante tres meses. Resultó campeón el equipo de Luis Palacios (Javier Galán, Raúl Fernández, Enrique Fernández y Ramón Megía).

Del 17 al 18 de Abril se celebra el "II Torneo Provincial del Profesorado". Participan 27 jugadores de distintas localidades. Gana en simples Pedro Bosch (de Alcázar) y en dobles la pareja Bosch-Bustamante. Patrocinaron como el año anterior la Delegación Provincial de Educación Física, Instituto de Bachillerato "Bernardo Balbuena", Escuela de Maestría Industrial, "Casa de la Juventud", y varios Colegios. Al final, la entrega de premios y el habitual vino de amistad, en ese incomparable marco de camaradería y optimismo.

En fechas sucesivas participan nuestros jugadores en los habituales Torneos Provinciales: Campo de Criptana, Liga provincial por equipos, Torneo de feria de Valdepeñas, Campeonato Provincial en el Club de Tenis de Alcázar, Trofeo "Alces" de Alcázar, Torneos de Puertollano, etc...

El 2 de octubre asistimos en Almagro con tres niños de Valdepeñas a un Entrenamiento Colectivo y Clínic infantil dirigido por Mandarino, especialmente enviado por la Federación de Centro. Muy interesante para el alumno "pelotear" con una figura como Mandarino, y después oír su acreditada opinión sobre los defectos a corregir (generalmente falta de control de la pelota, defectuoso servicio, rigidez, falta de movilidad, etc...)

Precisamente fue ese día en el "Club Polideportivo 75" de Almagro cuando surgió la idea de una confrontación entre ambos clubes, el 23 de Noviembre en Almagro y el 14 de Diciembre en Valdepeñas; unas jornadas de convivencia de lo más gratas, que siempre recordaremos por la entrañable amistad que creó entre nosotros.

Al margen de las actividades habituales, son dos los rangos más sobresalientes de la vida del Club en este año 1.980: la consolidación de las "Jornadas Nacionales Ciudad de Valdepeñas", que se acreditan y se afianzan definitivamente; y las gestiones para ubicar también definitivamente la sede del Club, que terminan con el traslado al Polideportivo Municipal.

Las "II Jornadas Ciudad de Valdepeñas" comprendieron el Torneo Internacional, La Semana de Actos Culturales, el Certamen-Exposición Escolar de Pinturas y Carteles y el Salón-Exposición de material de Tenis.

El "Torneo Internacional", en la modalidad masculina, fue ganado por Ernesto Vázquez con un premio de 100.000 pts.; y en la femenina, dotado con 75.000 pts., por la campeona de España, Mónica Álvarez Mon. Intervinieron además otras figuras nacionales, otorgándose más premios en metálicos y 40 trofeos.

La "Semana Cultural" contó con las actuaciones del "Orfeón E.N.P.E.T.R.O.L.", Agrupación Musical Virgen de los Llanos", Doctores Arámbula y Santamaría (en una conferencia sobre "Medicina y Deporte"), "Coros y Danzas de Ciudad Real", "Coral Maestro Ibáñez", y D. Carlos Fidalgo (en su conferencia sobre el Deporte ante el Derecho).

El "Certamen Exposición de Pintura Escolar" novedad y, tal vez, el mayor éxito de las Jornadas, fue obra de Julio García-Casarrubios, de la que puede sentirse orgulloso.

El "Salón-Exposición de material deportivo", un stand en la Casa de la Cultura complementado y ambientando los actos culturales y la Exposición de Pintura.

En la Clausura, Gobernador Civil, Presidente de la Diputación, Delegado Provincial de Cultura, de Turismo, del Consejo Superior de Deportes, de tenis, Alcalde y Autoridades locales, etc... El Presidente de la Federación de Tenis Centro, D. Jesús Govantes, se desplazó especialmente desde Madrid, para entregar una placa de reconocimiento a nuestro modesto Club por la obra de promoción que venía realizando. Con esta deferencia de la Federación, las "Jornadas de Valdepeñas" quedaban acreditadas definitivamente, ocupando un lugar en el mundo del tenis nacional.

Pero la gran preocupación de la Directiva durante el año 1.980 fue asegurar una sede permanente para el Club. En el mes de Febrero habían surgido ciertas dificultades que hicieron pensar en la posibilidad de cambiar de sitio. se estudiaron diversas soluciones. Se celebraron reuniones con los propietarios de "Los Molinos", Directiva de "La Confianza", representantes del municipio, etc... Se buscaron incluso terrenos y créditos para posibles instalaciones propias. Reuniones, entrevistas, gestiones..., en las que jugó un papel decisivo Rodrigo Velasco Ferrer, muy eficaz, a quien siempre agradeceré su incomparable ayuda.

Después de innumerables dificultades y luchando contra inconvenientes de todo tipo, optamos por solicitar del Ayuntamiento el uso de las Pistas del Polideportivo Municipal. Tramitado el Expediente y elaboradas las condiciones por la Comisión Municipal de Deportes, el Pleno de la Corporación accedió a lo solicitado, adjudicando al Club la utilización de las instalaciones en Régimen de Concesión Administrativa.

Nuestro Club está ya en su nuevo emplazamiento, tres pistas con graderío y tribuna; flamante, de estreno... Debemos el mayor agradecimiento al Ayuntamiento por facilitar sus instalaciones en condiciones asequibles a nuestras posibilidades; por no haber escatimado medios en la puesta a punto de las mismas; y por las gestiones que está realizando para crear una Escuela Municipal de Tenis y para conseguirnos ayudas económicas con qué financiar las instalaciones complementarias a nuestro cargo. En correspondencia, El Club cuidará con esmero su nueva sede, y procurará por todos los medios fomentar en ella la práctica del tenis a todos los niveles, para no defraudar al Ayuntamiento ni a cuantos vecinos sean aficionados a este deporte.

En "Lanza" de 21 de Marzo de 1.981, comenzábamos estos "Recuerdos...". Hoy terminamos como entonces: "En la Asamblea General celebrada el 11 de Mayo de 1.981 se nombraba la nueva Junta Directiva que sustituía a la que había fundado el Club, y se acordaba el traslado de su sede, desde el "Plideportivo Los Molinos", al "Municipal". Se cerraba así la primera etapa de la historia del tenis local: sus orígenes, consolidación, y ubicación en su emplazamiento definitivo. Todo empezó en el año 1.973....."

En Noviembre de 1.980, la Federación nombra a Vicente Galán como Delegado en la Provincia de Ciudad Real.

El 11 de Marzo de 1.981 se nombra la nueva Junta Directiva (la segunda tras la fundación del "Club Tenis Valdepeñas": Presidente, Julio García-Casarrubios; Vicepresidente 1º, Luis Fernando

Madrid; Vicepresidente 2º, Ramón Bolaños; Secretario, Marcelino Gómez; Tesorero, Antonio García-Saavedra; Vocales; Juan José Pérez, Luis Hidalgo, Gloria Ciudad y Manuel Segura.